

689

PAULY (*Fernand-Marie-Joseph-Michel*),

Sous-intendant de 3^e classe (Hérenthals, 31. 3.1871 — Anvers, 8.10.1919). Fils de Pierre-Hubert-Mathieu et de Van den Bosch, Marie-Anne-Aline.

Il occupait un poste d'employé quand en 1892, le 19 avril, il s'engagea comme volontaire au 8^e de ligne ; caporal le 5 mai 1892, il resta à l'armée pendant cinq ans, puis se fit admettre en qualité de commis de 2^e classe à l'État Indépendant du Congo ; parti le 4 mars 1897, il fut, après un stage de quelques mois, nommé chef de poste de Muene-Kundi (5 avril 1898). Ses bons services lui valurent, le 22 octobre suivant le grade de sous-intendant de 3^e classe. Il rentra en Belgique le 11 mars 1900 et repartit en juin 1902 comme agent commercial de la *Société Congolaise Anversoise*. Le 1^{er} juillet 1904, il faisait fonction de chef de poste à Yasongo ; son terme achevé le 16 mai 1905, il revint en Belgique.

Quand éclata la guerre de 1914, Pauly répondit à l'appel du Colonel Chaltin qui groupait autour de lui des volontaires congolais pour la défense du territoire métropolitain. Dès le 5 août, Pauly se joignait à ses camarades coloniaux préposés à la défense de Namur. Il fit partie du 1^{er} peloton (lieutenant Nagels) de la 1^{re} Compagnie (commandant Laplume). C'est au cours de la retraite protégée par le Corps des Volontaires congolais que la 1^{re} Compagnie essuya, de la part de l'adversaire, un feu nourri au cours duquel le premier-sergent Dierickx fut tué et Pauly blessé d'une balle à la tête. Avec nombre de ses camarades, il fut fait prisonnier, envoyé en Allemagne, mais évacué vers la Suisse en mai 1916, comme grand invalide. Il mourut des suites de ses blessures. Il était chevalier de l'Ordre de Léopold II.

26 juillet 1952.
M. Coosemans.

Registre matricule n^o 1940. — *Tribune cong.*, 23 octobre 1919, p. 4. — P. L. Lotar, *Le Corps des Volontaires congolais*, pp. 11, 37.